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Chers amis,

Avant toute chose, je tiens à vous souhaiter un bel été. J’espère que vous allez 
prendre quelques jours ou semaines de repos pour vous ressourcer. L’année 
scolaire qui débute s’annonce intense ! 

Ce numéro de votre SQY Mag a pour sujet la sécurité. Vous connaissez mon 
engagement sur cette thématique depuis des années. La sécurité est la première 
des libertés : pour moi ces mots ont vraiment du sens. C’est pourquoi je suis très 
fier de voir notre hôtel de police de Saint-Quentin-en-Yvelines enfin opérationnel. 
Quel bâtiment magnifique ! C’est désormais le vaisseau amiral de notre sécurité à 
SQY. Il aura fallu plus de dix années de bataille acharnée pour voir aboutir ce projet. 
Que d’obstacles administratifs il aura fallu contourner, que de vents contraires il 
aura fallu affronter ! Mais le résultat est là, à la hauteur de nos espérances, et je 
pense que cela est une excellente nouvelle pour nous tous. Oui, la sécurité est 
une variable essentielle de notre qualité de vie. C’est aussi, et de plus en plus, un 
gage d’attractivité. La sécurité sur un territoire est désormais un critère pour des 
entrepreneurs ou investisseurs, et donc une garantie pour nos emplois. 

Je tiens à réaffirmer mon soutien entier à nos forces de l’ordre. Pour être 
policier ou gendarme en France en 2025, il en faut du courage ! En 2024, ce sont 
plus de 10 000 gendarmes et près de 14 000 policiers qui ont été blessés dans 
l’exercice de leurs fonctions. Ce n’est pas étonnant lorsqu’on sait qu’il y a un 
refus d’obtempérer en moyenne toutes les 25 minutes sur le territoire national. 
Il est urgent de rétablir des valeurs fondamentales comme l’ordre et le respect. 
Chers Saint-Quentinois, cet hôtel de police est pour vous, pour votre sécurité et 
pour toutes les démarches associées. Mais il est aussi pour nos policiers. Nous 
voulons, et c’est une vraie volonté politique, leur donner un bâtiment moderne, 
efficace, avec les meilleures conditions de travail. Nous leur devons bien cela. 

Chers amis, je vous souhaite une bonne lecture de ce numéro mais aussi un bel 
été. Nous nous retrouvons très prochainement dans notre belle agglomération 
de Saint-Quentin-en-Yvelines. 

Jean-Michel Fourgous
Président de Saint-Quentin-en-Yvelines
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Anthony Jeanjean, 
en démonstration 
BMX freestyle  
le 17 mai  
à la Colline
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ActuSQY 
L'instantané



COLLINE  
D’ÉLANCOURT :  

BIENVENUE  
CHEZ VOUS !

LE 17 MAI, PLUS DE 4 500 PERSONNES 
S’ÉTAIENT DONNÉ RENDEZ-VOUS POUR 

FÊTER LA RÉOUVERTURE DE CET ESPACE 
EXCEPTIONNEL. DÉMONSTRATIONS, 

INITIATIONS, CHALLENGE TRAIL, BALADES, 
VISITES GUIDÉES… À EN JUGER PAR LA 

FERVEUR DES PARTICIPANTS DE 0 À 99 ANS,  
LA COLLINE A ÉTÉ DÉFINITIVEMENT 

TESTÉE ET ADOPTÉE ! SANS COMPTER LES 
ASSOCIATIONS PRÉSENTES, MAIS AUSSI LES 
BÉNÉVOLES SQY ET 3 INVITÉS DE MARQUE : 

LES MÉDAILLÉS OLYMPIQUES VICTOR 
KORETZKY (VTT), JORIS DAUDET (BMX)  

ET ANTHONY JEANJEAN (BMX FREESTYLE), 
QUI ONT REVÉCU AVEC JOIE LES BAINS  
DE FOULE ET LES DÉDICACES. SI VOUS 
N’AVEZ PAS ENCORE REDÉCOUVERT LA 

COLLINE, SACHEZ QU’ELLE EST DÉSORMAIS  
EN ACCÈS LIBRE ET QUE SQY VOUS DONNE  

RENDEZ-VOUS POUR DES ACTIVITÉS 
GRATUITES, TOUT AU LONG DE L’ÉTÉ 

(TRAIL, RANDO, FITNESS, YOGA, MARCHE 
NORDIQUE, SKATEBOARD, BMX, VTT, 

FOOTINGS COLLECTIFS, TENNIS DE TABLE…).

ActuSQY 
L'instantané

Programme et inscriptions  
sur lacollinedelancourt.fr

Revivez la journée du 17 mai  
en vidéo
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ActuSQY
L'agglo 

Et covoiturez tout simplement avec ceux 
qui vont dans le même sens que vous !

Chaque jour, 9 voitures sur 10 roulent avec 1 seule 
personne à bord pour les trajets domicile-travail.

Imaginez le nombre de voitures en moins si on partageait…

Partagez dès maintenant

vos trajets du quotidien

Le saviez-vous ?

Première ligne de covoiturage 
sur le plateau de Saclay

Un siège libre ?

Ou deux ? Ou trois ?

Conducteurs ?

Après le succès de Montigny-le-Bretonneux en 2023,  
un 2e caisson de réemploi a été mis en service en mai  
à la déchetterie d’Élancourt. Vous avez des objets en bon 
état qui peuvent encore servir (petits meubles, vaisselle, 
jouets, outils, vélos…) ? Au lieu de les jeter, déposez-les 
dans le caisson. Ils seront ensuite triés, valorisés et 
revendus par deux associations locales partenaires : 
Ressources&Vous et La Vie’Cyclette Verte. Une démarche 
qui permet de donner une seconde vie aux objets,  
tout en favorisant l’insertion sociale et professionnelle.  
Ce dispositif s’inscrit dans la stratégie de SQY de réduction 
des déchets et de soutien à l’économie circulaire.
Infos et horaires sur : sqy.fr/dechetteries

Covoiturage :  
vivre autrement  
vos déplacements
Île-de-France Mobilités lance sa 1re ligne  
dédiée au covoiturage entre particuliers.  
Entre Cernay-la-Ville et Guyancourt, 
cette ligne dessert les communes de 
Chevreuse, Saint-Rémy-lès-Chevreuse,  
Gif-sur-Yvette, Magny-les-Hameaux  
(2 arrêts : Centre et Mérantais) et 
Guyancourt (quartier de Villaroy).  
Une initiative qui vise à réduire le nombre 
de voitures en circulation, diminuer  
les émissions de CO2 et appréhender 
autrement les déplacements.

recyclez !
Ne jetez plus,

Découvrez et installez 
l’application sur 
iledefrance-mobilites.
fr/services-mobilite-
alternative/lignes-
covoiturage

Urbanisme : concertation en cours
En juin, SQY a engagé une concertation dans le cadre de la modification simplifiée de son  
PLUi (Plan local d’urbanisme intercommunal). Cette modification permettra notamment : 
l’ajustement à la marge du zonage et de certaines prescriptions désormais plus pertinentes,  
la clarification de certaines règles suite aux évolutions des demandes d’autorisations 
rencontrées sur le territoire, la mise en cohérence des orientations d’aménagement et de 
programmation (OAP) avec certains projets urbains. D’une durée de 2 mois, la concertation 
permet aux habitants d’accéder aux informations relatives à ces évolutions et de pouvoir 
exprimer leurs remarques.

Plus d’infos  
sur sqy.fr/plui
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ActuSQY
L'agglo

SQY s’engage à valoriser l’agriculture de proximité  
et les circuits courts. Explication à travers  
deux initiatives de terrain.

Organisés par le Secours 
populaire et cofinancés  
par SQY, ils permettent  
de distribuer des produits 
locaux aux personnes  
en situation de précarité  
et de sensibiliser à  
l’impact de l’alimentation  
sur la santé.
Prochaine distribution :  
le 11 septembre  
à la ferme école  
Graines d’avenir,  
à Magny-les-Hameaux

À Guyancourt, un jardin d’insertion  
a été créé en février sur un site  
mis à disposition par la mairie.  
Les travaux ont bénéficié d’un 
financement de SQY, dans le cadre  
du plan d’actions « agriculture locale  
et circuits courts ».  
Aujourd’hui sur le tableau, les 
consignes sont claires : plantation  
de betteraves, récolte du basilic, 
arrosage. Karim, 52 ans, maraîcher 
depuis 3 mois, apprécie : « Je cherche 
un emploi dans le paysagisme, c’est 
valorisant. » Daniel, 70 ans, est 
bénévole deux fois par semaine :  
« L’ambiance est très bonne.  
La terre prend du temps, mais elle 
nous redonne beaucoup ! » 
L’intégralité de cette production  
est envoyée à une dizaine de centres 
de distribution alimentaire locaux  
des Restos du Cœur, dont 6 à SQY. 
Ici, 15 salariés en insertion bénéficient 
d’un accompagnement afin de lever  
les freins sociaux.  
Antoine Billet, responsable, explique : 
« Le premier critère : la motivation. 
Nous souhaitons accueillir des 
personnes qui veulent réellement  
s’en sortir. En maximum 24 mois,  
elles visent un emploi ou une formation. 
80 % trouvent une solution durable ».  
Le jardin recherche des bénévoles, 
notamment pour le maraîchage  
et l’apprentissage du français. 

UNE RESTAURATION COLLECTIVE 
ÉCORESPONSABLE 
En avril, 7 cuisiniers des cantines du 
territoire se sont formés aux exigences 
de la loi EGAlim à la cuisine centrale  
de Trappes, afin d’intégrer des produits 
locaux et de saison dans les assiettes. 
Un programme qui s’inscrit également 
dans le plan d'actions « agriculture 
locale et circuits courts ». « Passer  
en circuit court dans la restauration 
collective permet de consommer des 
produits de qualité et de garantir des 
volumes stables pour les agriculteurs », 
assure Claire Martinet, chargée de 
mission agriculture et circuits courts à 
SQY. Ces cuisiniers ont pu compter sur 
l’aide d’Anthony Routhiau, fondateur 
d’AliD : « Je leur ai appris de nouveaux 
gestes pour gagner du temps, tout en 
proposant des alternatives durables  
et locales ». Après la théorie, direction 
la cuisine ! Au menu : fondant aux pois 
chiches et fayonnaise, une mayonnaise 
sans œuf. Mamoudou, chef chez 
Utopyk 78, précise : « J’ai appris à mieux  
utiliser les céréales et les légumineuses 
en alternative à la viande ». Matthieu, 
cuisinier à Trappes, s’enthousiasme :  
« J’ai pu explorer des formats différents.  
C’est une cuisine nouvelle génération, 
on ne s’ennuie pas ! ». Ce programme 
est complété par une formation sur  
les achats durables à destination  
des 12 communes de SQY.

Margaux Bourgasser
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C’est la surface agricole  
à SQY, soit 21 %  
du territoire pour  
une quarantaine  
d’exploitations

2 500 ha

Bien

Connaissez-vous  
les marchés pop ?

Reportage à retrouver 
sur tv78.com ©
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ActuSQY
L'agglo

9SQYMAG • n°108 • Juillet-août 2025

©
 N

u 
A

rc
hi

te
ct

ur
e 

&
 In

gé
ni

er
ie

©
 C

hr
is

tia
n 

La
ut

é

SQY RÉNOVE LE PARC  
DE LA PLAINE DE NEAUPHLE 
L’agglomération et la commune 
engagent cet été la rénovation du 
parc de la plaine de Neauphle à 
Trappes. Les travaux ont pour objectif 
de l’ouvrir sur la ville, d'en sécuriser 
les accès et de renforcer son rôle de 
corridor écologique en s’appuyant sur 
la trame verte et bleue de SQY pour 
protéger et favoriser la biodiversité. 
Le parc est en effet traversé par le 
mail de l’Aqueduc, qui assure une 
continuité écologique entre deux 
sites naturels, le bassin de la Boissière 
et l’Île de loisirs. Cette rénovation, 
d’un coût de 2,8 millions €, est 
financée par SQY, le Département,  
la Région et Ile-de-France Nature.

UN PARC HABITÉ À VOISINS
Inauguré en juin, le quartier du Parc 
du Lac a été imaginé comme un écrin 
autour d’un véritable parc urbain. 
Traversé par une rigole royale du 
XVIIe siècle qui servait à alimenter 
les bassins du château de Versailles, 
le parc offre aux habitants de ce 

nouvel écoquartier un espace naturel 
préservé, propice au bien-être et au 
développement de la biodiversité. 
Une zone humide, des haies vives,  
des massifs arbustifs denses, ainsi  
que des espaces de transition 
verdoyants maintiennent une continuité 
végétale sur l'ensemble du site, et  
sont les garants de l’épanouissement 
d'un grand nombre d'espèces.

UNE PASSERELLE  
CYCLABLE… ET VERTE
En septembre débutera la  
réalisation de la passerelle reliant 
Montigny-le-Bretonneux au niveau 
de l’avenue des Prés à l'Île de loisirs. 
Financé à hauteur de 9 millions € par 

la Région, l’État, le Département et 
SQY, cet ouvrage de 145 m  
s’inscrit également dans la  
continuité de la ligne 8 du  
réseau vélo d’Île-de-France.  
Cette passerelle dédiée aux  
modes de déplacement actifs  
et décarbonés est vertueuse  
à plus d’un titre : SQY a profité  
de la réalisation de cet ouvrage  
pour restaurer une continuité 
écologique fracturée par la RN10  
et la voie de chemin de fer.  
La passerelle prévoit donc  
une large partie végétalisée  
sur toute sa longueur.

Sylvain Faroux

Biodiversité : 
l’agglomération 
s’engage
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Verdir les villes, c’est bon pour le climat,  
la biodiversité, les habitants… et leur moral !  
À l’heure où SQY lance son Atlas de la Biodiversité  
des Communes (ABC) et son plan Canopée,  
deux démarches qui permettent à la collectivité  
de connaître, préserver et valoriser son patrimoine  
naturel et arboré, zoom sur trois initiatives  
pour favoriser la nature en ville et l'adaptation  
au changement climatique.
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Zoom sur quelques actions phares menées  
à Élancourt et soutenues par SQY.

ActuSQY
ComprendreQue fait  l’agglo 

pour votre commune ?

Accédez à la vidéo  
en flashant ce QR code 

maire d’Élancourt  
et Président de SQY 

Jean-Michel Fourgous, 

© Christian Lauté

Entretien avec

1,4 million €

Coût des travaux :

Intégrée au réseau de médiathèques  
de SQY, la médiathèque de 7 Mares  
a fait l’objet de travaux de rénovation 
énergétique en 2022.

Une médiathèque

15 M€

investis par SQY,  
le Département, la Région,  

la Solideo dans l’aménagement  
de la Colline.

Renaissance

de la Colline d’Élancourt

Moins d’un an après les exploits olympiques  
de l’été 2024, la Colline d’Élancourt est 
devenue un immense terrain de jeu pour  
tous, au sein d’un espace naturel préservé. 

Le nouvel hôtel de police de SQY, ouvert fin 
juin dans le quartier des IV Arbres, offre  
un cadre de travail moderne et sécurisé  
aux forces de l’ordre. Il remplace l’ancien 
commissariat d’Élancourt, devenu vétuste, 
et coordonne les effectifs de la police 
d’Élancourt, Trappes et Guyancourt.  
Ce commissariat devient une référence au 
niveau national en matière de technologie  
et d’accueil des victimes.

Ce montant intègre des aménagements de compensation 
écologique confiés à Seine Yvelines Environnement  
et financés par le Département à hauteur de 3 M€.

© Christian Lauté

3 M€
Soutien de SQY :

Parc des Coudrays
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Bientôt
La transformation  
du parc historique  

des Coudrays, lancée en juin, 
donnera naissance à un 

magnifique poumon vert  
en centre-ville. Un véritable 
arboretum avec 200 arbres 

plantés, dont 50 arbres 
remarquables. 

Élancourt

rénovée

©
 C

hr
is

tia
n 

La
ut

é

Un nouveau commissariat

24 millions €

investis dans  
les travaux de  
construction  
financés par SQY,  
le Département,  
la Région.
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Les Clayes-sous-Bois

Toute la  
programmation : 

leprisme.elancourt.fr

2625L’ESPRIT LÉGER

NOUVELLE  
SAISON 

CULTURELLE

PIERRE RICHARD
Théâtre – 20 Septembre

ÉLIE SEMOUN                                  
Humour – 14 Mars

CALOGERO
Musique – 9 Mai

Un été à Coignières
Du 5 au 13 juillet, rendez-vous pour  
la 6e édition de l’opération « Un été à 
Coignières ». Avec le soutien de l’Agence 
nationale de la cohésion des territoires, 
la municipalité propose plusieurs temps 
forts aux familles au gymnase du  
Moulin à Vent, de 13h30 à 18h.  
Balades à dos de poney, structures 
gonflables, escalade, atelier art et 
gravure, tir à l’arc, karaoké, sorties  
à la base de loisirs de Cergy, dispositif 
« Partir en Livre » en partenariat avec 
SQY, spectacle de magie : autant de 
bons moments garantis pour les petits 
et les grands ! Des espaces buvette 
(boissons, café, eau, granita), détente 
(transats, parasols), ados (tennis de 
table, baby-foot), jeux d’eau (brumisateurs, 
fontaines) seront accessibles à tous. 
Rendez-vous à l’inauguration le 5 juillet  
à 14h30, en présence du maire  
Didier Fischer et d’élus.

16, rue du Moulin à Vent  
Programme complet sur coignieres.fr

Saison culturelle :  
« hissez haut » au Prisme !
Le 6 juin, le Prisme d’Élancourt a dévoilé sa programmation 2025/2026 à l’occasion 
d’Entracte, sa grande soirée de présentation. Riche et audacieuse, cette nouvelle 
saison culturelle promet du grand spectacle sur la scène élancourtoise ! La saison 
s’envole le 20 septembre avec Pierre Richard, dans un seul en scène intimiste 
retraçant sa vie d’artiste. Les passionnés de théâtre ont rendez-vous au spectacle 
Smile le 25 octobre pour revivre la vie de Charlie Chaplin ! Côté humour, on retrouve 
Cactus, nouveau one man show d’Élie Semoun le 14 mars 2026. Autre temps fort : 
Calogero assurera le show le 9 mai. Profitez de la période estivale pour découvrir 
l’intégralité de la saison : certaines dates rencontrent un vif succès, ne tardez pas à 
prendre vos places ! Le Prisme vous propose des formules d’abonnement à des tarifs 
avantageux. Offrez-vous de grands moments de scène à deux pas de chez vous !

Programme et réservations : leprisme.elancourt.fr - 01 30 51 46 06 
elancourt.fr

14 juillet : drones et feu d'artifice 
réunis pour faire le show !
Profitez des festivités du 14 juillet en plein air, à partir de 18h,  
au parc de Diane des Clayes-sous-Bois ! Rendez-vous pour  
pique-niquer, profiter des 4 food trucks et de la buvette mis  
à votre disposition. Tout cela au rythme des mélodies et reprises 
entraînantes d’Éric Scellier, avant de savourer un show époustouflant 
à la tombée de la nuit, aux alentours de 22h30. Vous assisterez  
à la « Symphonie des Lumières », une féerie scintillante composée  
de 224 drones (deux fois plus que l’an dernier !), prêts à illuminer le 
ciel de mille et une étincelles avant d'apprécier le clou du spectacle :  
un feu d'artifice dont la durée a été allongée suite au succès 
rencontré l'année dernière !

lesclayessousbois.fr

RETROUVEZ TOUTES LES ACTUS
ET L'AGENDA DES SORTIES SUR SQY.FR 
ET KIOSQ.SQY.FR

ActuSQY
Villes

©
 L

es
 C

la
ye

s-
so

us
-B

oi
s

Coignières

Élancourt
©

 V
ill

e 
de

 C
oi

gn
iè

re
s

12 SQYMAG • n°108 • Juillet-août 2025



ActuSQY
Villes

programme complet : www.magny-les-hameaux.fr
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sports •
 loisirs • culture

20
25
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NE FABRIQUE DE PARTAGE

9 
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C’est l’événement de l’été  
à Magny ! Le festival Remets  
Tes Tongs est de retour du 
mercredi 9 au samedi 12 juillet 
pour faire le plein de bons 
moments en famille !  
C’est parti pour plusieurs  
jours de fête à la Plaine de 
Chevincourt ! Le festival 
commence mercredi soir  
avec un ciné en plein air pour 
lancer les festivités ! Du jeudi  
au samedi, profitez d’un 
programme d’activités variées : 
ateliers créatifs, activités 
sportives, spectacles et 
moments conviviaux pour petits 
et grands. À ne pas manquer :  
le spectacle complètement 
décalé "Nageuses sur bitume"  
de la compagnie Acidu,  
samedi à 16h. Bonne humeur 
garantie à partager en famille ! 

magny-les-hameaux.fr

Guyancourt

Depuis de nombreuses années, Guyancourt se mobilise pour la transition 
écologique, en incluant les habitants dans sa démarche. Un cap a été franchi  
en 2021, avec la signature du Pacte pour la Transition, lancé lors des dernières 

élections municipales à l’échelle nationale par des 
collectifs citoyens. Quatre ans plus tard, beaucoup 
de chemin a été parcouru pour faire face à 
l’urgence climatique et sociale. La Ville a regroupé 
ses actions dans le cadre du Pacte autour de 

plusieurs thématiques : aménagement et habitat, 
énergie et efficacité, ressources naturelles, 

inclusion, consommation responsable, 
agriculture et alimentation, mobilité et 
participation citoyenne. « Convaincue que 
l’action municipale est un bon levier pour 

promouvoir la transition écologique et sociale, 
Guyancourt continue de prendre toute  
sa part », assure le maire, François Morton.

ville-guyancourt.fr

Guyancourt engagée 
Remets  
tes tongs 
2025 

La Verrière

Le 24 mai, La Verrière a officiellement parrainé l’escadron 13/1 du groupement 
blindé de la Gendarmerie nationale, basé à Versailles-Satory, rejoignant 
l’Association des Villes Marraines des Forces Armées. La cérémonie s’est tenue 
plaine du Scarabée, en présence des élus, de l'armée et de nombreux habitants.  
Un défilé solennel a traversé la ville au son de La Strasbourgeoise, suivi de la 
signature de l’acte de parrainage à l’Hôtel de Ville. Le public a pu découvrir les 
véhicules blindés Centaure. Ce partenariat incarne le lien entre la Nation et  
ses forces armées et prévoit de futurs échanges avec les habitants, notamment  
les jeunes, dans l’esprit de leur devise : « Bien faire et laisser dire ».

ville-laverriere.com
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La Verrière renforce  
le lien Armée-Nation

Magny-les-Hameaux

dans la transition  
écologique
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Maurepas

À partir de 2026, la Ville propose aux propriétaires maurepasiens  
de bénéficier d’une exonération partielle de taxe foncière sur les 
logements achevés depuis plus de 10 ans et faisant l’objet de travaux 
de rénovation énergétique (isolation, chauffage ou production d’eau 
chaude sanitaire) pour un montant minimum de plus de 10 000 € TTC 
sur une année ou plus de 15 000 € TTC sur trois ans (hors main 
d’œuvre). Ces dépenses doivent concerner des prestations définies 
par arrêté ministériel (au 3° du I de l'article 278-0 bis A), hors 
entretien courant. Afin d’être accompagné au mieux dans ces 
démarches, vous pouvez prendre rendez-vous à l'une des 
permanences mensuelles réalisées par l’ALEC 78, au Relais  
Marianne, au 01 30 47 98 90.

maurepas.fr

Le bal des pompiers est une tradition au centre de secours qui fait le plein 
chaque année. Il se déroulera samedi 12 juillet à partir de 19h30. Les musiciens 
"Mister O" lanceront les festivités, puis DJ Stevanson enflammera la soirée. 
Intrépides, les pompiers proposeront aussi leur feu d'artifice, qui se déroulera 
forcément en parfaites conditions de sécurité ! Tombola et restauration  
sur place. S'inscrire préalablement en ligne : https://www.helloasso.com/
associations/amicale-des-sapeurs-pompiers-de-montigny-le-bretonneux/
evenements/bal-des-sapeurs-pompiers-de-montigny.
Dimanche 13 juillet, Montigny et Voisins s’associent pour le feu d'artifice 
au-dessus du bassin de la Sourderie aux Arcades du Lac, suivi par le bal 
populaire du groupe habituel "Wanted". À partir de 21h30.

montigny78.fr

Pour la saison 2025/2026, le théâtre 
Coluche vous promet des spectacles  
plus émouvants et surprenants les uns  
que les autres, allant du rire jusqu’aux 
frissons. Découvrez cette nouvelle 
programmation, alliant pièces  
nommées aux Molières et têtes  
d’affiche incontournables telles que  
André Manoukian, Fabrice Éboué  
ou Laurent Voulzy. Pour en profiter 
pleinement, abonnez-vous afin de 
bénéficier de tarifs préférentiels.  
Envie de découvrir l’envers du décor ?  
À partir de 5 spectacles réservés,  
une place vous sera offerte pour la 
répétition générale de la pièce ADN. 

Théâtre Coluche,  
980 avenue du Général de Gaulle
Réservations sur kiosq.sqy.fr
ville-plaisir.fr

Un coup de pouce fiscal 
pour la rénovation 
énergétique

Une nouvelle saison 
palpitante au théâtre 
Coluche !

Rendez-vous au bal
des pompiers ! 
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Montigny-le-Bretonneux

ActuSQY
Villes
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Villepreux

Villepreux lance son application citoyenne avec IntraMuros.  
Gratuite et simple d’accès, elle permet de suivre en temps réel l’actualité, 
les événements, les alertes ou les infos pratiques de la commune. 
Retrouvez les services de proximité de votre ville, les lieux culturels, 
patrimoniaux ou associatifs. Les associations locales pourront même,  
à terme, y publier directement leurs actualités. L'application est  
à télécharger sur App Store ou Google Play et il suffit de choisir  
« Villepreux » comme commune pour rester connecté à la ville !

villepreux.fr

Un nouveau service  
de télémédecine est 
proposé à Voisins- 
le-Bretonneux. 
Depuis la mi-juin, 
une borne a été 
installée dans 
l’espace Marianne. 
La consultation 
s’effectue en visio 
avec un médecin 
généraliste, au sein 
d’un espace 
confidentiel.  
Il échange avec  
vous et analyse vos 
symptômes grâce 
aux instruments de 
mesure tels que le 
thermomètre, le stéthoscope,  
le tensiomètre, le dermatoscope.  
Une consultation qui ne se substitue 
pas à un service d’urgence ou au suivi 
du médecin traitant, mais qui permet 
de traiter les maux du quotidien  
et de renouveler les ordonnances.

Accès sans rendez-vous  
avec une carte vitale,  
une carte de paiement  
et un téléphone portable  
Tiers-payant accepté   
Lundi 9 h - 11h15  
Mardi et jeudi 9h - 11h15  
et 13h30 - 16h30  
Mercredi 13h30 - 19h  
Vendredi 13h30 - 16h30 
voisins78.fr

Voisins-Le-Bretonneux
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Villepreux dans votre poche 
avec IntraMuros !

Une borne  
de télémédecine  
à l’espace 
Marianne

Située place du 8 mai 1945, près du cinéma 
municipal Omar Sy – Le Grenier à Sel,  
la brasserie de l’Étoile d’Or rouvre après 
plusieurs mois de fermeture. Ce lieu 
emblématique de Trappes se réinvente en 
espace de vie, mêlant gastronomie, culture 
et rencontres. Sa gestion repose sur une 
collaboration originale : le service culturel 
de la Ville anime le rez-de-chaussée et le 
jardin, tandis que la salle principale et la 
terrasse sont confiées au restaurateur 
Joseph Daheb.

Horaires : mar. 9h-15h30, mer. et sam. 
9h-22h30, dim. 9h-15h30. Fermé le lundi. 
Programmation : trappes.fr

L’Étoile d’Or rouvre  
sous le signe de la culture 
et de la convivialité

ActuSQY
Villes

Trappes
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À Élancourt, il était impossible de manquer les travaux  
du futur hôtel de police de SQY. Ce commissariat 2.0 
coordonne les effectifs de la police d’Élancourt,  
Trappes et Guyancourt. Il offre un cadre de travail  
moderne et sécurisé aux forces de l’ordre.

Vivre en sécurité

à SQY
Dossier 

Ce nouvel hôtel de police, ouvert fin juin, accueillant 360 policiers, est un  
véritable joyau d'innovation. Parmi elles : un robot d'accueil multilingue  
pour orienter les visiteurs, ainsi qu'un système de désinfection automatique  
des cellules. Ce commissariat devient une référence au niveau national en 
matière de confort, de technologie et de sécurité.

PRIORITÉ À LA SÉCURITÉ DE TOUS  
L’importance accordée à la sécurité des citoyens et des forces de l’ordre  
est une priorité. Les flux de circulation entre les policiers, les victimes et les 
détenus sont soigneusement distincts, garantissant un parcours plus sécurisé. 
L’accueil est ouvert au public 24h/24 et 7j/7. L’aide aux victimes reste  
également assurée par des antennes locales, maintenues à Guyancourt et à 
Trappes. Au-delà des infrastructures modernes, cet hôtel de police s’inscrit 
dans une volonté plus large de transformer la relation entre les forces de l’ordre  
et la communauté. En intégrant des espaces d’accueil chaleureux, il offre aux 
citoyens un lieu où leurs préoccupations peuvent être entendues et où des 
services de médiation sont organisés. En intégrant les dernières technologies  
et en favorisant un climat de confiance, ce projet est voué à devenir un  
modèle pour les commissariats à travers le pays.

Margaux Bourgasser

C'est le montant de la construction 
de l’hôtel de police, financé par SQY  
(10 millions), le Département  
(10 millions), la Région (4 millions)

24 millions €
C'est la superficie  
du nouvel hôtel  
de police de SQY

4 500 m2

©
 C

hr
is

tia
n 

La
ut

é

18 SQYMAG • n°108 • Juillet-août 2025



DossierDossier

Entretien

Jean-Michel  
Fourgous

Pourquoi avoir fait de la sécurité une priorité ?
Parce qu’il y a urgence. Le niveau de violence en France est le plus élevé depuis 
50 ans. La sécurité est aujourd’hui l’une des préoccupations majeures de nos 
concitoyens, et à juste titre. Trop souvent, l’action publique donne l’impression 
d’impuissance. À SQY, nous refusons cette résignation. Nous voulons des 
solutions concrètes, simples, visibles sur le terrain. La sécurité, c’est un  
droit fondamental, mais c’est aussi un critère de choix pour les familles,  
les entreprises, les investisseurs. Un territoire qui protège, c’est un territoire  
qui attire, et c’est précisément ce que nous voulons construire ici.

Le nouvel hôtel de police de SQY incarne-t-il cette priorité ? 
Absolument. Ce projet symbolise notre volonté de faire de SQY un territoire  
pilote en matière de sécurité urbaine. Nous avons déjà démontré notre capacité 
à innover pour l’éducation avec le numérique à l’école, pour la santé avec le 
centre d’innovation pédagogique Simone Veil de l’UVSQ, pour la mobilité avec 
l’expérimentation de véhicules autonomes. Nous appliquons la même méthode 
à la sécurité. Après plus de 10 ans de bataille administrative, cet hôtel de police 
ouvre enfin ses portes. Trois commissariats – Élancourt, Trappes, Guyancourt –  
fonctionneront en synergie. Tout a été pensé pour l’efficacité. On y retrouvera 
les technologies les plus avancées. C’est un exemple de notre capacité à 
anticiper. Nous voulions aussi offrir aux forces de l’ordre des conditions de 
travail à la hauteur de leurs missions. Être policier aujourd’hui est un métier 
difficile, essentiel, parfois dangereux. Ils méritaient des locaux modernes,  
des outils efficaces, du respect. Il était également essentiel de mieux accueillir 
les victimes. Trop souvent, elles se sentent abandonnées par le système.  
L’hôtel de police de SQY répond à ces problématiques. Il est le symbole  
de notre culture de la solution. 

Propos recueillis par E.A, C.C, M.B 

Être policier aujourd’hui est un métier difficile,  
essentiel, parfois dangereux. Ils méritaient des locaux  
modernes, des outils efficaces, du respect. Il était  
également essentiel de mieux accueillir les victimes.

• LE NOUVEL  
HÔTEL DE POLICE  
DE SQY  
(1 BOULEVARD 
BERNARD GRÉGORY   
À ÉLANCOURT)  
EST OUVERT  
AU PUBLIC 7J/7  
ET 24H/24.

• L’ANCIEN 
COMMISSARIAT 
D'ÉLANCOURT  
(1 RUE DU 
THÉÂTRE) EST 
DÉSORMAIS FERMÉ 
DÉFINITIVEMENT.

• LES COMMISSARIATS  
DE GUYANCOURT  
(1 RUE DE LA  
DIVISION LECLERC)  
ET DE TRAPPES  
(1 PLACE DES 
MERISIERS)  
RESTENT OUVERTS  
DU LUNDI AU 
VENDREDI DE 8H30  
À 12H00 ET DE 14H00  
À 18H00.

Président de SQY

© Christian Lauté
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Dossier

Fait inédit, la construction de l’hôtel de police de SQY a été impulsée  
et financée par trois collectivités : SQY, le Département, la Région. 
Explications avec deux partenaires du projet, Valérie Pécresse, 
présidente de la Région et Pierre Bédier, président du Département.

collectivités
Les 

au service d'un  
projet commun

Car le Département est le premier partenaire des communes, le 
premier acteur de la performance territoriale. Par ailleurs, la sécurité 
est une exigence essentielle de nos concitoyens, attachés au bien-être 
et au bien-vivre yvelinois défendus par notre institution. Enfin, le 
Département s’est toujours montré solidaire des forces de l’ordre, 
attentif à leur assurer les moyens logistiques et opérationnels que 
nécessitent leurs missions quotidiennes auprès des Yvelinois. Il est 
donc logique que le Conseil départemental finance cette réalisation  
à hauteur de 10 millions €, quand bien même ceci ne rentrerait pas 
dans son strict champ de compétence. Et ce commissariat très moderne  
renforce l’efficacité de la sécurité publique territoriale.

La sécurité est fondamentale pour garantir la liberté des 
Franciliens. C’est pourquoi, dès 2016, avec Frédéric Péchenard, 
mon vice-président, nous avons créé le bouclier de sécurité.  
Dans le but d’améliorer les conditions de travail et l’accueil des 
victimes, la Région s’engage dans la sécurisation et la rénovation 
des commissariats et casernes de gendarmerie en Île-de-France. 
Depuis 2016, 73 opérations ont été financées pour un montant 
total de 37 millions €. Nous sommes heureux de nous engager 
pour la construction du nouveau commissariat « des technologies 
du futur » à Élancourt pour un montant de 4 millions €.

Pierre Bédier

Valérie Pécresse

président du Département des Yvelines

présidente de la Région Île-de-France

SQY MAG : IL EST RARE QUE DES COLLECTIVITÉS PORTENT 
ENTIÈREMENT LE FINANCEMENT DE LA CONSTRUCTION  
D’UN COMMISSARIAT. POURQUOI AVOIR SOUTENU  
UN PROJET DE CE TYPE À SQY ? 
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« Chacun de ces besoins se révèle  
par l’activité policière. 80 % des 
personnes que nous recevons ont été 
orientées par les forces de l’ordre », 
précise Valérie*, qui exerce cette 
profession à Trappes depuis 2017. 
« Certaines personnes viennent 
d’elles-mêmes. Lors du rendez-vous, 
nous les aidons à mettre des mots sur 
leur situation pour arriver à une prise 
de conscience. C’est une écoute active. 
Nous recevons entre 20 et 30 nouvelles 
personnes par mois avec un pic au 
mois d’août… » Au cours de l’entretien, 
l’intervenante sociale détermine la 
nature des besoins et les ressources 
nécessaires notamment dans le cadre 
d’un accompagnement durant la 
procédure pénale. « Nous recevons 
principalement des personnes 
victimes de violences conjugales 
(physiques, psychiques, sexuelles). 
Par exemple, lorsque qu’une femme 
vient déposer plainte, notre rôle est 
de la rassurer et de lui expliquer les 
changements multidimensionnels 
d’une décision judiciaire ou de 
l’accompagner dans des démarches 
de séparation par exemple »,  
explique Valérie. 

« PROPOSER UN COMPLÉMENT  
À LA RÉPONSE PÉNALE »
Pour chaque victime, le degré du danger  
est évalué afin de proposer des mesures  
de protection comme une « mise en 
sécurité » ou une demande d’évaluation  
de « Téléphone Grave Danger » : 
« C’est la décision judiciaire qui tranchera.  
Notre réponse sociale vient toujours 
compléter une réponse pénale ». 
L’intervenante sociale travaille également  
avec une psychologue qui déterminera  
l’importance du psycho-traumatisme. 
Les situations de violences conjugales 
pouvant également créer des troubles  
chez les enfants. « En fonction des 
besoins évalués, nous contactons les 
services sociaux ou de soins. Nous 
traitons toutes les problématiques 
liées à l’enfance ou accueillons des 
parents en difficulté éducative avec 
leur enfant », assure Valérie, passionnée  
par son emploi : « J’aime la richesse 
de la relation d’aide. Chaque rendez-
vous est une rencontre, même si c’est 
parfois très énergivore. Ma mission est 
de proposer une réponse globale en 
complémentarité à la réponse pénale ».  
Contrairement à la « mise en sécurité »,  
les intervenantes sociales en commissariat  

ne peuvent pas proposer de « mise à  
l’abri ». « Nous accueillons tout le 
monde, mais nous ne proposons pas 
d’accompagnement social à tout le 
monde. Par exemple, pour une personne  
sans domicile fixe nous appelons 
uniquement le 115. Ils ne peuvent  
pas être pris en charge par notre 
institution pour un suivi », note Valérie 
qui a rejoint le nouvel hôtel de police 
de SQY : « En termes de partenariat 
avec les services de police, c’est bien 
que nous soyons tous ensemble.  
Cela renforcera les échanges. »
*Le prénom a été changé

Margaux Bourgasser 

INTERVENANTES SOCIALES 
EN COMMISSARIAT SONT 
PRÉSENTES SUR LE 
TERRITOIRE DE SQY

Elles sont employées  
par l’agglomération  
et leurs postes sont financés 
à 50 % par l'État

3

Intervenante 
sociale en 
commissariat : 

le relais social 
de la police
Lutte contre l’exclusion et les violences intrafamiliales,  
protection des personnes vulnérables, protection de 
l’enfance… Autant de missions qui illustrent le quotidien 
des intervenantes sociales en commissariat.

Dossier 
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10h du matin. Deux véhicules 
banalisés sont prêts à partir, chargés 
de plus de 100 kg d’équipement 
tactique et de protections balistiques 
chacun. Au volant de l’un d’entre eux,  
le brigadier-chef Johan, seul habilité  
à conduire à haute vitesse.  
À ses côtés, le major Stéphane,  
chef de bord, et le gardien de la paix 
Mickaël. Ensemble, ils font partie des 
sept groupes de la BAC d’Élancourt, 
une unité spécialisée de la Police 
nationale, dévouée à la protection 
des citoyens, à la sécurisation  
des biens et à la lutte contre  
la criminalité en milieu urbain.  
Ce matin, une alerte capte leur 
attention : un homme recherché 
depuis plusieurs jours pour violences 
conjugales est signalé à Coignières. 
La patrouille s’organise, prête à 
intervenir. « La priorité, c’est la 
sécurité. Nous prêtons assistance  
à la police judiciaire. Nous sommes 
le bras armé des enquêteurs », 
précise Stéphane. Après avoir 
mobilisé tous leurs moyens,  
ils quittent les lieux sans avoir  
trouvé leur cible.

UN RÔLE SOCIAL AUTANT  
QU’UNE MISSION SÉCURITAIRE
Sur leur route, ils repèrent un véhicule 
suspect à Trappes. Après avoir coupé 
le moteur, ils découvrent un homme 
alcoolisé, fumant une chicha à  
l'avant d’une voiture non assurée.  
Contrôle d’identité et vérifications 
approfondies grâce à leur matériel 
numérique : l’intervention repose sur 
la rigueur et la prudence. « La misère 
sociale, c’est notre quotidien »,  
confie Johan. Au terme du contrôle, 

Mickaël, en professionnel aguerri, 
conseille l’individu sans emploi, 
illustrant le rôle social de la BAC 
autant que sa mission sécuritaire. 
Plusieurs autres interventions avec  
de jeunes adultes en possession de 
stupéfiants ou effectuant des rodéos 
sauvages ponctueront la journée. 
Depuis les attentats de novembre 2015, 
la capacité d’intervention de la BAC  
a été renforcée : nouvel équipement, 
montage d’une colonne d’assaut, 
collecte d’informations en cas d’attaque. 
Cette année, une grande nouveauté 
vient également améliorer le quotidien 
des agents : leur déménagement à 
l’hôtel de police de SQY. « Il est 
exceptionnel. C’est une véritable 
révolution pour nous, surtout sur  
le plan opérationnel, se réjouit  
Johan, désormais président de 
l’association sportive du commissariat.  
La synergie sera meilleure, la 

coordination renforcée et l’efficacité 
quotidienne facilitée. » Durant leur 
patrouille, un appel radio de la police 
municipale de Maurepas signale des 
tirs de mortiers. La BAC intervient 
rapidement, arrêtant deux jeunes sur 
une trottinette. Chaque arrestation 
est consignée dans un registre dédié 
au poste de Trappes. « Tous les 
services seront mutualisés à l’hôtel 
de police de SQY, nous gagnerons du 
temps », précise Mickaël, effectuant 
la saisine. En fin de journée, l’équipe 
de nuit prend la relève. Tous se 
retrouvent pour partager l’un des 
derniers repas au commissariat 
d'Élancourt. Un moment convivial  
où l’esprit de camaraderie et de 
solidarité se manifeste, cœur battant 
d’une unité aguerrie, résolue à 
défendre et à servir avec dignité.

Margaux Bourgasser 

Les policiers de la brigade anti-criminalité (BAC) d'Élancourt mènent 
chaque jour des opérations pour assurer la sécurité des habitants  
et lutter contre la délinquance. Immersion.

une force d’intervention  
au service de la sécurité urbaine

BAC :
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La majorité  
des effectifs, 
auparavant  
répartis sur  
ces trois sites,  
est désormais  
concentrée dans  
ce nouveau  
bâtiment pour  
une meilleure 
cohérence 
opérationnelle. 

Drouet
Commissaire divisionnaire 
Chef de la circonscription  
de police nationale d'Élancourt

Pouvez-vous nous décrire le nouvel hôtel 
de police de SQY en quelques mots ?
C'est un commissariat magnifique et une 
chance extraordinaire de travailler dans ces 
locaux. Il y a 3 niveaux : un rez-de-chaussée 
dédié aux cellules et à l'accueil du public ; 
un 1er étage composé principalement des 
bureaux des enquêteurs ; un 2e avec une 
salle de sport et un stand de tir virtuel ; le  
3e avec une salle de crise, de réunion et une 
salle informatique pour les entraînements. 
300 personnes y travaillent : des effectifs 
dédiés à la surveillance de la voie publique, 
une centaine d'enquêteurs, tous les 
services supports et des formateurs.  
Cet hôtel de police couvre 9 communes : 
Élancourt, Maurepas, Coignières, Le 
Mesnil-Saint-Denis, La Verrière, Trappes, 
Montigny-le-Bretonneux, Voisins-le-
Bretonneux, Guyancourt. Il remplace 
l’ancien commissariat d’Élancourt, 
désormais fermé. Ceux de Trappes et de 
Guyancourt restent ouverts pour assurer 
l’accueil du public. La majorité des effectifs, 
auparavant répartis sur ces trois sites,  
est désormais concentrée dans ce nouveau 
bâtiment pour une meilleure cohérence 
opérationnelle.

En quoi ce nouveau commissariat est-il 
stratégique pour votre travail ?
En regroupant les effectifs sur un seul site, 
nous pouvons coordonner nos actions 
plus efficacement. Ensuite, l’architecture 

même du bâtiment, avec des flux séparés 
entre le public, les personnes que nous 
interpellons et nos policiers, facilite 
grandement le travail de nos agents.  
Les différentes innovations au sein de 
l’hôtel de police de SQY nous permettent 
de travailler en sécurité, d’être mieux 
formés et de renforcer notre action  
sur le terrain.  

Pourquoi le qualifie-t-on de  
« commissariat du futur » ?
Ce qualificatif n’est pas usurpé : il résulte 
des nombreuses innovations intégrées 
dans ce bâtiment par le ministère de 
l’Intérieur. Nous disposons d’une salle 
Mélanie permettant d’auditionner 
efficacement de très jeunes enfants avec 
notamment un logiciel dit « speech to 
text » qui permet de retranscrire en direct 
ces auditions. Nous aurons également  
deux stands de tir virtuel pour entraîner  
et former les effectifs avec des mises en 
situation complexes. La salle de gestion  
de crise, équipée notamment des retours 
des systèmes de vidéoprotection des 
différentes communes, nous permettra une 
meilleure coordination lors d’interventions 
impliquant de multiples intervenants.  
Pour l’accueil du public, un robot capable 
de parler 26 langues facilitera les échanges 
et orientera les usagers vers le service le 
plus approprié, qu’il soit en ligne ou au  
sein du commissariat. Ces technologies 
innovantes permettent d’améliorer l’efficacité 
de nos interventions, tout en s’adaptant  
à la diversité culturelle du territoire.

Propos recueillis  
par Margaux Bourgasser

Visitez le chantier
de l’hôtel de police  
en compagnie du 
commissaire Drouet 

Yann
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100% SQY 
Portrait

Bergounioux
Innover pour sauver  
des vies

Il existe des médecins atypiques.  
Jean Bergounioux est de ceux-là.  
Pédiatre-chercheur au CHU  
de Garches, il enseigne aux élèves  
de la faculté de médecine de SQY.  
Son credo : innover pour guérir  
les enfants. 

Le destin est souvent une histoire de rencontres.  
Pour le professeur Jean Bergounioux, responsable du 
service de pédiatrie de l’hôpital Raymond-Poincaré à 
Garches, chercheur et enseignant à l’UFR Simone Veil-
santé de l’UVSQ, cette rencontre fut celle d’une femme 
médecin. « Enfant, j’étais asthmatique sévère. Un soir, en 
pleine crise, mon médecin de famille, qui était une dame 
d'expérience avec un contact humain extrêmement fort, 
est arrivée avec sa petite valise, rassurante, souriante. 
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Bio express
2014 : 1ER PROJET DE CRÉATION 
D'UNE CANULE SUR MESURE 
POUR LA TRACHÉE DES ENFANTS 

2019 : PLATEFORME 
TECHNOLOGIQUE POUR 
L'INNOVATION AU SEIN DU 
SERVICE PÉDIATRIQUE DE 
L'HÔPITAL RAYMOND POINCARÉ 
À GARCHES

2020 : PROFESSEUR  
DE PÉDIATRIE À L'UVSQ

2021 : CHEF DU SERVICE DE 
NEUROLOGIE ET RÉANIMATION 
PÉDIATRIQUES DU CHU 
RAYMOND POINCARÉ

2022 : OBTENTION D'UN 
FINANCEMENT DE LA FONDATION  
AXA POUR LE PROJET AI MOTHER  
QUI UTILISE L'IA POUR L'ANALYSE 
DE LA MOTRICITÉ DES BÉBÉS.
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Elle m’a dit : “Ça n’a pas l’air d’aller 
très fort, mon petit bonhomme.”  
Elle m’a fait une injection de corticoïdes.  
Elle m’a sauvé, puis elle est repartie 
dans la nuit. Je voulais faire la 
même chose ! » Malgré une scolarité 
très moyenne, il entre en faculté de 
médecine et en sort en haut du 
classement. « Je voulais sauver des 
vies », avoue-t-il, l’œil pétillant. Il est 
médecin, mais déjà hors norme.  
Ce milieu hospitalier n’est pas fait 
pour lui : la hiérarchie, les règles,  
les codes pour accéder aux postes  
à responsabilité… Cela ne correspond 
ni à ses principes, ni à ses valeurs.  
Il se trompe de voie, rencontre de 
nombreux obstacles, puis un jour, 
grâce à un conseil avisé, il arrive  
enfin en pédiatrie. Il se passionne et 
commence à innover pour aider ses 
jeunes patients. Ces innovations 
sont d’ailleurs récompensées  
par de nombreux prix.

« AVEC CE PROJET,  
J’AI LA POSSIBILITÉ DE SAUVER 
DES VIES À GRANDE ÉCHELLE ! »
« Mes inventions partent de problèmes  
cliniques que je rencontre dans mon 
service. À Garches, nous travaillons 
avec des enfants handicapés et nous  
devons nous adapter en permanence  

aux patients. Ce milieu médical est 
ainsi naturellement plus ouvert à 
l’innovation. » Un jour, deux enfants 
hospitalisés décèdent suite à des 
problèmes de canules non adaptées, 
implantées dans leur trachée. « C’était  
inacceptable. J’ai décidé d’agir en 
créant des canules sur mesure à 
partir des premières impressions 
3D. » Il enchaîne ensuite les projets 
et dépose des brevets. En 2019,  
tout s’accélère avec l’obtention de 
financements qui lui permettent de 
travailler avec trois doctorants et de 
recruter Imen Trabelsi, docteure en 
intelligence artificielle. Son dernier 
grand projet de recherche voit le 
jour : « À partir d’une vidéo d’une 
minute d’un bébé couché sur le dos, 
prise par un simple smartphone, 

nous allons pouvoir analyser ses trois  
compétences vitales. » Ces analyses,  
réalisées grâce à des schémas générés  
par IA, vont permettre un diagnostic 
précoce. « Notre système permettra 
de faire du dépistage à grande échelle,  
de diagnostiquer des maladies 
mortelles, et ainsi de faire chuter la 
mortalité infantile dans le monde. » 
Les essais sont en cours. La mise en 
œuvre prendra encore des années 
et demandera de nouveaux 
financements… Jean Bergounioux  
se bat chaque jour, avec force et 
passion, pour faire avancer la 
science, la plus importante à ses 
yeux : celle qui sauve des vies.

Catherine Cappelaere

Notre système permettra de faire du dépistage 
à grande échelle, de diagnostiquer des 

maladies mortelles, et ainsi de faire chuter  
la mortalité infantile dans le monde.

Découvrir  
en vidéo avec  

Jean Bergounioux  
le ballonnet sur  

mesure pour 
l'intubation des enfants
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Installé à Élancourt depuis près de 20 ans,  
Airbus Defence and Space a annoncé  
son emménagement dans un nouveau 
site à SQY. Rencontre avec son 
responsable, Iñaky Garcia-Brotons.
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Un nouveau site pour
Airbus Defence  
and Space 

Pas de déchet, pas d’achat neuf. Marion 
Karam a créé 1000 Mains et Merveilles  
en 2023. Une association qui lutte pour la 
transition écologique et en faveur du lien 
social. Son objectif : un tiers-lieu réunissant 
une ressourcerie, un atelier potager et un 
café des parents. « Je souhaitais rassembler 
ces actions dans un même lieu. Pour espérer 
que le monde se mette à cette transition 
écologique, cela doit être un moment joyeux et 
simple. J’ai donc eu envie de donner envie ! ». 
Après une 1re ressourcerie à Saint-Germain-
en-Laye, 1000 Mains et Merveilles a ouvert 
en juin un nouvel espace à SQY, au centre 
commercial Aushopping Grand Plaisir.  
« Une équipe de 6 personnes est présente sur 
place. Nous sommes toujours à la recherche  
de bénévoles. Nous recrutons également des 
salariés dans la vente et la logistique ». En plus 
de cette nouvelle boutique, Marion Karam 
voit grand : « J’aimerais y installer un atelier 
où il sera possible de coudre ou de réparer des 
objets. Nous restons dans une démarche de 
sensibilisation au défi écologique. » Depuis sa 
création, 1000 Mains et Merveilles a collecté 
près de 10 tonnes d’objets. « De plus en plus 
de personnes nous sollicitent pour des collectes 
à domicile. Afin d’élargir notre champ d’action,  
nous recherchons une camionnette ! ». 
Margaux Bourgasser
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Une ressourcerie
s’installe à Plaisir

Ouvert du mercredi  
au samedi  
Aushopping Grand Plaisir
@1000mainsetmerveilles
D’autres ressourceries  
locales à découvrir dans  
le guide écocitoyen de SQY

LE SITE D’ÉLANCOURT EST IMPRESSIONNANT.  
QUELLE EST SON ENVERGURE ?
Il s’étend sur 12 hectares de bureaux et de locaux techniques. 
Aujourd’hui, 2 500 personnes y travaillent, dont 83 % d’ingénieurs. 
Les activités sont nombreuses, mais toutes sont orientées vers  
la défense, le renseignement, le spatial, les télécommunications 
sécurisées. Notre activité la plus importante concerne les 
logiciels de défense et de renseignement, destinés notamment 
aux ministères des Armées et de l’Intérieur. Nous développons 
des solutions pour les télécommunications sécurisées, comme 
les réseaux de la police ou de la gendarmerie. Nous avons une 
forte activité en cybersécurité et un pôle spatial qui conçoit  
des cartes électroniques embarquées.

VOUS AVEZ RÉCEMMENT ANNONCÉ UN PROJET  
DE DÉMÉNAGEMENT À SQY. POURQUOI ?
Nous allons quitter progressivement notre site actuel,  
pour un nouveau campus dans le quartier du Pas-du-Lac.  
Ce déménagement est motivé par 3 raisons : la modernisation 
écologique, la rationalisation des espaces, la volonté de se 
rapprocher des transports en commun pour attirer de jeunes 
talents. Nous voulons un lieu moderne, mais surtout adapté  
aux nouvelles façons de travailler. 1 700 personnes y seront 
accueillies, tandis que 700 resteront sur le site d’Élancourt.

Catherine Cappelaere

100% SQY 
Entreprise-Association
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Association
100% SQY

Comédiens, décors, costumes, régie, communication…  
Tout la chaîne du spectacle vivant est représentée au théâtre Eurydice,  
qui accompagne les personnes en situation de handicap psychique  
par une démarche artistique, culturelle et professionnelle. 

« Je peux exercer ma passion tout en 
percevant un salaire chaque mois ». 
Fanny, 30 ans, atteinte de trouble 
autistique, a rejoint la troupe Eurydice 
en 2019. Depuis, la comédienne s’est 
produite à de nombreuses reprises  
et a récemment entamé une 
formation en doublage. « Je passe 
régulièrement des castings, et j’ai 
même figuré dans le film ‘Better Man’.  
Quand j’ai vu mon nom au 
générique, j’étais aux anges ! »,  
raconte-t-elle avec enthousiasme.  
Ce parcours exceptionnel, elle le doit  
à l’ESAT du Théâtre Eurydice à Plaisir, 
soutenu financièrement par SQY.  
Ici, une soixantaine de travailleurs  
en situation de handicap psychique 
évoluent dans des ateliers de création 
liés au spectacle vivant : jeu, décors, 
costumes, régie et communication. 
Fonctionnant en milieu « protégé », 
l’ESAT offre une étape d’intégration 
où chaque parcours est personnalisé.  
Après un premier stage de découverte,  
« les travailleurs peuvent rejoindre 
leur atelier de prédilection, avec  
la possibilité de changer en cours 
d’année ou de rester jusqu’à la 
retraite, selon leur désir », explique 
Jonathan Dorn, le moniteur principal. 

UN PLAN D’ACCOMPAGNEMENT 
PERSONNALISÉ 
L'ESAT dispose également  
d’une salle de 160 places dédiée  
aux résidences de création.  
Une dizaine de compagnies 
professionnelles, émergentes  
ou établies, venues d’Île-de-France, 
y répètent et peaufinent leurs 
spectacles. « Cela permet aux 
travailleurs de plonger dans la 
création, de tisser des réseaux 
professionnels et de participer  
à la représentation », précise 
Jonathan Dorn. L’établissement 
collabore avec diverses entreprises 
locales, favorisant une ouverture 
progressive du milieu ordinaire  
au handicap. À l’opposé de Fanny, 
Carole, 35 ans, a choisi l’accueil du 
public. Ancienne conditionneuse 
dans l’entreprise familiale, elle 
souhaitait changer de voie.  
« Après un premier stage à l’ESAT,  
je peux aujourd’hui exercer plusieurs 
métiers. J’ai aussi appris le FALC, 
une méthode de lecture simplifiée 
qui lutte contre l’exclusion numérique »,  
confie-t-elle. Chaque année, un plan 
d’accompagnement personnalisé  
est élaboré pour chaque travailleur, 

visant leur bien-être et leur 
évolution. « L’ESAT, c’est avant tout 
un lieu de vie, où se mêlent insertion 
professionnelle, activités sportives 
et découvertes du territoire », 
conclut le moniteur principal.  
Un véritable espace d’épanouissement 
où le spectacle vivant devient 
accessible à tous.

Margaux Bourgasser

Théâtre Eurydice, la scène 

de l'inclusion
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Reportage à retrouver 
sur tv78.com 
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Notre équipe 
pluridisciplinaire, 
mêlant chimistes, 
industriels et  
experts, nous permet 
de transformer  
les opportunités  
en succès concrets.  
Pour nous, innover, 
c’est avancer 
constamment,  
comme une  
marche faite  
de déséquilibres 
maîtrisés.

s’installe dans son  
“Fort Knox” à  
Saint-Quentin-en-Yvelines 

Pourquoi avoir choisi ce nouvel 
emplacement pour vos locaux ?
Nous avions trois objectifs : rester ancrés 
dans le territoire, conserver la proximité 
avec nos équipes déjà basées à Magny-
les-Hameaux et nous implanter dans un 
parc technologique de référence. Le choix 
du parc Oméga, à Élancourt, s’est imposé 
naturellement. Ce site accueille déjà,  
à proximité, des industriels majeurs 
comme Airbus ou Thales et s’inscrit dans 
la dynamique de Paris-Saclay et de la 
vallée de de la chimie. C’était important 
d’être en synergie avec les acteurs  
du territoire, de continuer à pouvoir 
nourrir des relations et notamment  
nouer des partenariats technologiques.  
Cette nouvelle implantation est une 
déclaration d’intention. Être sur un parc 
reconnu, au contact des grands acteurs 
de la filière, tout en respectant les normes 
les plus exigeantes, renforce notre 
crédibilité et notre capacité à attirer les 
meilleurs talents. Pour nous, la confiance 
passe aussi par le lieu où l’on travaille.

La construction de l’hôtel de police de 
SQY, considéré comme le commissariat 
« du futur » a-t-elle aussi joué un rôle ?
Oui, tout à fait. Ce « commissariat du 
futur » construit à Élancourt sera une 

vitrine des technologies de demain pour 
les forces de l’ordre. Notre volonté est  
de pouvoir engager avec cette antenne 
de la police une collaboration étroite : 
tester nos innovations en conditions 
réelles, recueillir les retours des utilisateurs 
sur le terrain, affiner nos outils. Cela 
correspond pleinement à notre mission : 
faire le lien entre la recherche, les besoins 
opérationnels et l’industrie de la sécurité.

Vous parlez souvent de vos nouveaux 
locaux comme d’un « Fort Knox » ? 
Ce site est conçu selon les standards 
internationaux les plus stricts en matière 
de sécurité appliquée aux producteurs  
de documents régaliens. Cela implique un 
contrôle total : vidéosurveillance, accès 
biométriques, alarmes périmétriques, 
zones classifiées. Deux tiers du bâtiment 
seront réservés à des zones ultra-
sécurisées, uniquement accessibles  
aux personnes accréditées.

Que va-t-on y produire exactement ?
Nous allons nous consacrer à notre  
cœur d’activité : produire des molécules 
optiquement variables, qui changent  
de couleur en fonction de l’angle et des 
conditions d’observation, que l’on intègre 
ensuite dans des plastiques ou des encres 
sécurisés. Nous livrons ces encres ou  
ces plastiques à nos clients : imprimeries 
nationales ou industriels tels que Thales. 
Dans nos nouveaux locaux, tous les 
éléments pour produire ces molécules 
seront réunis : des laboratoires de chimie, 
mais aussi des unités de prototypage,  
des espaces R&D, des bureaux et un 
showroom pour accueillir les délégations 
officielles. Le tout, piloté par  

100% SQY 

Avec l’ouverture de son nouveau site, C.S.T  
(Crime Science Technology) franchit une étape 
stratégique. Conçus comme un espace de haute 
sécurité, ces nouveaux bâtiments illustrent la 
volonté de l’entreprise de conjuguer souveraineté 
industrielle, excellence technologique et ancrage 
local. Rencontre avec Cosimo Prete, son fondateur.

C.S.T
Entreprise

© Christian LautéCosimo Prete 
Fondateur de C.S.T
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un réseau numérique interne 
ultra-sécurisé. L’idée est de 
centraliser un maximum de  
briques critiques sur un même  
site, pour garantir la robustesse  
de notre chaîne de sécurité.

Vous avez une actualité importante 
avec Philaposte, filiale du groupe  
La Poste, pouvez-vous nous  
en parler ?
Le 30 mai a été lancé le premier 
timbre philatélique français sécurisé 
by design, qui intègre notre 
technologie de sécurisation.  
C’est une grande première dans  
la philatélie française. Ce timbre, 
produit avec Philaposte, associe 
lutte contre la fraude et design 
unique. La Poste, imprimerie 
régalienne, nous a fait une confiance 
exceptionnelle en intégrant notre 
innovation dans cette production  
de plus de 200 000 exemplaires.

Cette collaboration avec La Poste 
va-t-elle au-delà du timbre ?
Oui, nous développons aussi avec 
eux des solutions pour la traçabilité 
des vins et spiritueux. Nous avons 
récemment lancé, à la Cité du Vin à 
Bordeaux, des étiquettes sécurisées 
nouvelle génération. C’est un projet 
stratégique dans un marché où la 
contrefaçon est un enjeu majeur.

C.S.T est aussi active à  
l’international ?
Nous travaillons depuis le départ 
avec de nombreux pays dans le 
monde qui diffusent, pour certains, 
des documents d’identité qui ont été 
distingués pour leur robustesse à la 
fraude. Je pense à l’Allemagne dont 
nous avons l’honneur de sécuriser  
la carte d’identité, qui a reçu le  

prix de la meilleure carte d’identité 
électronique, ou l’Australie dont nous 
sécurisons le passeport, lui aussi 
reconnu comme meilleur passeport 
en 2024. Plus récemment, nous 
sommes très fiers que la Moldavie  
ait choisi notre technologie pour sa 
nouvelle carte nationale d’identité 
électronique et son passeport.  
Par ailleurs, nous préparons  
des projets aux États-Unis.

Comment décririez-vous  
la stratégie d’innovation de CST ?
Nous avons développé une solution 
basée sur la recherche scientifique, 
avec pour objectif de répondre à des 
besoins de terrain qui n’étaient pas 

Entreprise
100% SQY

pris en compte. Ensuite, en ce qui 
concerne son application et son 
déploiement, nous saisissons les 
opportunités technologiques et 
économiques qui correspondent  
à des besoins réels, que ce soit  
dans l’identité, la traçabilité ou 
d’autres secteurs. Notre équipe 
pluridisciplinaire, mêlant chimistes, 
industriels et experts, nous permet 
de transformer ces opportunités  
en succès concrets. Pour nous, 
innover, c’est avancer constamment, 
comme une marche faite de 
déséquilibres maîtrisés.

Propos recueillis  
par Catherine Cappelaere

C.S.T en quelques mots
Fondée par Cosimo Prete, C.S.T développe des technologies 
brevetées pour sécuriser les documents d’identité. Reconnue par 
l’OACI et FRONTEX, sa solution optique innovante est utilisée dans  
15 pays et protège plus de 500 millions de citoyens. C.S.T propose 
aussi des outils de détection d’empreintes utilisés par le FBI, 
Scotland Yard et la police française.
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Les sciences, 
un jeu d’enfant !

12
classes  

ont été parrainées  
dans le cadre  

d’Aventures de sciences

Démocratiser l’accès aux sciences dès le plus  
jeune âge : c’est l’objectif de SQY à travers deux  
initiatives menées dans les écoles et les collèges.

SQYROB, challenge robotique qui 
vient de fêter sa 10e édition, permet 
d’appréhender des sujets pointus 
(programmation, montage vidéo…) 
par la pratique. Le 22 mai, les enfants 
ont présenté leurs réalisations sur  
la scène du Prisme à Élancourt,  
en présence d’un jury.  
Selon les consignes apprises  
durant l’année, ils ont fait évoluer 
leurs « Beebots », de petits robots 
capables de réaliser un parcours.  
De la maternelle aux adolescents,  
450 élèves ont participé à l’aventure 
cette année, en compagnie de  
leurs enseignants et avec le soutien  
actif de l’Éducation nationale  
et des conseillers pédagogiques. 
« SQYROB est l’un des 1ers challenges 
robotiques mis en place en Île-de-
France, dont l’ampleur est unique », 
explique Éric Quéré, Inspecteur  
de l’Éducation nationale chargé  
du numérique éducatif. La classe  
de moyenne et grande section de 
Madame Hussain de l’école Willy 
Brandt à Élancourt, y participait pour 
la 1re fois : « C’est une expérience très 
enrichissante. Ludique, adapté aux 
enfants, SQYROB apporte des 

compétences essentielles dans  
une société où les technologies sont 
omniprésentes. Mes élèves ont été 
impliqués à 200 % ! » Né à Élancourt 
avec la volonté forte de familiariser 
les enfants aux outils technologiques 
et aux métiers de demain, SQYROB 
s’inscrit dans le grand projet du 
numérique éducatif pour tous, 
déployé par SQY dans les communes 
du territoire. 

RENDRE ACCESSIBLE LA SCIENCE 
Destiné aux collégiens, le nouveau 
programme Aventures de sciences 
s’inscrit également dans cette 
démarche. Immunité, neurologie, 
sismologie, observation spatiale…  
12 classes ont été parrainées par  
un scientifique, en partenariat avec 
l’association Science technologie 
société et les centres d’enseignement  
supérieur et de recherche.  
Durant l’année scolaire, les élèves  
ont échangé avec les scientifiques,  
visité des laboratoires et des 
entreprises. Le 23 mai, les collégiens  
ont présenté leurs parcours à la 
manière de chercheurs en congrès.  
Une expérience dont les bénéfices  

450
élèves ont  
participé  

à SQYROB

sont multiples selon Éric-Alain Junes,  
vice-président de SQY en charge  
de la culture : « Avec Aventures de 
sciences, les chercheurs rendent  
la science plus concrète et plus 
accessible. Mais au-delà, nous 
souhaitons inviter les collégiens  
à un changement de regard face  
au monde qui les entoure, en 
réhabilitant la rationalité de  
la démarche scientifique. »

Élodie d’Athis
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Reportage à retrouver 
sur tv78.com 

Sortir à SQY
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Sortir à SQY

Profiter de l'été à
L’été est là. C’est le moment de 
découvrir les activités culturelles 
et sportives proposées à SQY. à SQY !

Partir en Livre est une manifestation nationale qui vise à développer le goût de  
la lecture chez les plus jeunes, en allant directement à leur rencontre. Des milliers 
d’initiatives sont ainsi soutenues, partout en France. Cet été à SQY, on ne risque  
pas de s’ennuyer ! Le thème choisi cette année met à l’honneur nos amis les bêtes, 
avec « Les animaux et nous ». Venez découvrir dans vos médiathèques « Ta patte 
dans la mienne », animation proposée par l’association DOG’IDÉ MEDIATION.  
Un moment unique et ludique pour développer la motricité des tout-petits,  
venir lire en présence de chiens médiateurs formés pour différents publics  
afin d’aider à favoriser la confiance en soi, l’apaisement et le lien social.

Luciano Berthuly

Programme complet et inscriptions sur e-mediatheque.sqy.fr

Un été au vert…  
et dans l’eau ! 

font leur show !

Lecture

Il flotte comme un air de vacances au centre 
aqualudique Castalia de Maurepas-Élancourt…  

En juillet et en août, profitez de l’offre spécialement 
aménagée dans ce grand complexe et installez-vous 

sur l’herbe, comme à la campagne ! Parmi les installations 
estivales : une grande structure gonflable de 4 modules 

dont une balançoire et un toboggan, accessibles tous les jours 
de 15h à 17h, un bassin nordique et un bassin extérieur chauffé à 28°C, 

un toboggan extérieur à trois couloirs pour des glissades de folie, un espace 
jets d’eau avec une coccinelle dynamique, très appréciée des plus petits.  
Une petite faim ? Une offre de restauration légère est aussi proposée de 12h 
 à 18h, avec snack chaud, crêpes, glaces et boissons pour le goûter.  
Journées de détente et de loisirs assurées !

Élodie d’Athis
Plus d’infos sur centreaqualudiquecastalia.fr

Les médiathèques

Cet été, La Commanderie vous 
donne rendez-vous chaque 
mercredi pour des activités 
culturelles et numériques.

Programme sur  
lacommanderie.sqy.fr

Les vacances à la

Commanderie

Jusqu’au 31 août, les médiathèques vous proposent des 
activités gratuites et familiales dans le cadre du festival 
Partir en Livre : des spectacles, des animations en plein air,  
des rencontres canines et bien d’autres surprises.

© Castalia
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Chers amis, 

Pour nous, élus communautaires de la majorité, la sécurité 
n’a jamais été un tabou. C’est aujourd’hui devenu, pour de 
très nombreux Français, la première des priorités. C’est 
pourquoi il est du devoir des élus locaux de s’emparer, 
sans avoir la main qui tremble, de cette problématique 
pour y apporter des réponses efficaces. 

C’est ce que nous faisons avec notre Hôtel de Police 
d’agglomération. Vous l’avez lu, c’est un formidable outil 
au service de la sécurité de tous. Nous sommes tous très 
fiers de voir ce projet enfin achevé ! Il permettra une 
meilleure coordination des forces de police. Il donnera à 
nos policiers les meilleures conditions de travail, tant sur 
l’environnement que sur le matériel. Ce commissariat 
prêtera une attention toute particulière à l’accueil et à la 
prise en charge des victimes. C’était pour nous essentiel. 
Seul commissariat ayant le label « du futur », il aura 
également vocation à jouer un rôle au niveau national, en 
influant sur les doctrines de sécurité. C’est donc un triple 
objectif : garantir votre sécurité, donner les meilleures 
conditions à nos policiers et prendre soin de l’accueil des 
victimes. 

Alors oui, la sécurité ne fait pas partie des compétences 
directes de l’agglomération. Mais, face à la priorité numéro 
1 de nos administrés, devons-nous rester dans l’inaction ? 
Ce n’est pas notre conception de la politique, n’en déplaise 
à certains... 

Chers amis, comptez sur notre entière détermination sur 
ce sujet majeur. Nous sommes vos relais, dans vos 
communes et à l’agglomération, pour porter votre voix. 

Merci pour votre confiance et bel été à tous !

L’imposant Hôtel de Police de SQY ouvre ses portes en ce 
mois de juin 2025. Situé en plein centre d’Élancourt, il est 
vanté par le Président de SQY comme bénéficiant des 
technologies les plus innovantes. Certes il était temps que 
les fonctionnaires de police travaillent dans un commissariat 
moderne et fonctionnel, alors que depuis des années à 
Élancourt leurs conditions de travail et l’accueil du public 
sont indignes.

Vivre en sécurité est une aspiration légitime pour la 
population de SQY comme ailleurs. Pour autant, déployer 
les technologies les plus innovantes n’a de sens qu’avec 
les personnels de police en nombre suffisant. Il est donc 
important de rester vigilants aux moyens humains déployés 
sur la circonscription comme aux technologies employées 
et à leur risque. 

À Saint Quentin en Yvelines des centaines de caméras de 
vidéosurveillance sont installées. Utilisant les réseaux de 
ces caméras durant la période des Jeux olympiques et 
paralympiques de 2024, une expérimentation de 
vidéosurveillance algorithmique (VSA) a été autorisée qui 
a pu se prolonger jusqu’en mars 25. De quoi s’agit-il ? De 
rendre « intelligentes » les caméras de vidéosurveillance 
en utilisant de l’intelligence artificielle afin de leur permettre 
de reconnaitre des situations suspectes (mouvements de 
foule, incendies, armes). La VSA permet d’automatiser les 
alertes à la police, et donc de rendre plus efficace la 
vidéosurveillance. Mais cette recherche d’efficacité et de 
rapidité peut exposer à des risques d’erreurs : telle situation 
est-elle normale ou suspecte ? Par ailleurs elle pourrait 
poser des problèmes d’atteinte à la vie privée et aux libertés 
fondamentales (droit de manifester, liberté d’expression…), 
voire d’arrestations infondées. Cette VSA pourrait ouvrir 
la porte à la reconnaissance faciale (RF), actuellement 
interdite en France mais autorisée dans bien des pays. La 
prudence est donc de rigueur. Qui pourra nous garantir 
que ces expérimentations ne seront pas poursuivies dans 
le nouveau commissariat dit « du futur » ? 

Tribunes

Tribune des élus 
communautaires 
de la majorité

Tribune des élus 
communautaires 
de gauche

Retrouvez toutes les 
infos sur : sqy.fr
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 Le dessin du mois

À TV78,
il n’y a pas que la télé !

TV 78, VU DES YVELINES 
Retrouvez l'ensemble de nos programmes  
sur le canal 30 de votre box et sur www.tv78.com
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L’actualité vue des Yvelines, c’est aussi 
tv78.com et les réseaux sociaux, 
à consommer sans modération,  
où que vous soyez ! 

Facebook, Instagram, X, LinkedIn, TikTok…

En 2025, pour ne rien manquer de l’actualité locale,  
abonnez-vous à votre chaîne préférée.

Actualités, témoignages, sport, culture, loisirs, vie pratique… 
Chaque jour, découvrez des articles et de nouvelles vidéos 
sur ce qui se passe tout près de chez vous !

Rendez-vous 
sur tv78.com 
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